



Domaine du Chédal
19230 - Ségur par Dompadour

Le parc agricole et paysager du Chédal est situé à l'orée du village médiéval de Ségur, en Corrèze, aux confins de la Haute-Vienne et de la Dordogne.

Le Chédal, construit fin 16^e - début 17^e, remanié au 19^e siècle, est acheté en 1841 par Etienne Deschamps, ancêtre direct du propriétaire actuel, aux enfants de Joseph Buginie de la Chambertie, seigneur du Chédal avant la Révolution. Le domaine comptait au 19^e siècle 200 hectares. Henri Deschamps, son petit-fils, commandeur du Mérite agricole, en multiplia par deux la superficie entre 1908 et 1932 pour constituer une réserve et dix métairies.

Le parc, qui a été dévasté par la tempête de 1999, avait été paysagé entre 1862 et 1880, comme en témoigne le Séquoiadendron giganteum et le Thuya plicata zebrina qui, eux, ont été épargnés. En 2001, Marc Boisseuil y fit planter par Vincent Grellier, de la pépinière botanique de la Dreille, 200 chênes venus du monde entier, suivant les conseils de Pascale Charles-Lavauzelle. La chênaie qui s'étend sur vingt hectares est disposée en bosquets, dans les prairies alentours, suivant la symbolique des nombres. Deux sculptures de Bernard Pagès, mises en situation dans le site, inscrivent ce lieu dans la création contemporaine.

Le parc agricole et paysager a obtenu en 2003 un prix décerné par l'Association Vieilles Maisons françaises pour la restauration de parcs privés après la tempête. Les sujets sont donc actuellement au début de leur croissance.

Ouvert en septembre pour les journées du patrimoine et occasionnellement pour les groupes sur demande écrite.

Frisiépice dessinée par Pierre le Jan, 1910

